

## LA BATAILLE DE L'ODON

En hommage aux tués, blessés, prisonniers de la bataille de Normandie (6 juin-1er septembre 1944), nous rappellerons les grands traits de la bataille de l'Odon.

### Pourquoi la bataille de l'Odon?

Dans sa directive du 18 juin 1944, le général MONTGOMERY précise que les opérations pour la libération de Caen devaient être constituées sur la base de deux mouvements enveloppants. Le bras occidental devait être lancé à travers l'Odon et l'Orne tandis que le bras oriental opérerait à partir de la tête de pont de l'Orne.

### Comment la bataille dans notre secteur de GRAINVILLE SUR ODON se déroula t-elle?

Le 26 juin 1944 depuis les villages de NORREY en BESSIN et du MÉSNIL PATRY au Nord Ouest de Caen et au nord de Grainville sur Odon à environ 7 kilomètres, démarre l'opération EPSOM.

Pour celle-ci sont engagées les 15th Scottish division du major-général Mac Millan, 43rd(Wessex) division du major-général G.I THOMAS, et 53rd(Welsh) division du major-général R.K ROSS.

La 15th(Scottish) division aura pour objectif la prise de CHEUX et de saint MANVIEU pour tenter d'ouvrir deux passages sur l'Odon pour la 11th Armoured Division. CHEUX est le village qui jouxte GRAINVILLE. Il est situé à à peine deux kilomètres du domaine de BELVAL où vous êtes actuellement.

La mission du 43rd(Wessex) et 53rd(Welsh) divisions sera d'assurer les flancs de ce qui sera désormais appelé " le corridor écossais".

A 7 heures 30 le 26 juin 1944 après une intense préparation d'artillerie qui martèle les lignes de la 12ème SS Panzer Division "HITLER-Jugoud" des brigades de la 15th Scottish Division passent à l'attaque, occupent CHEUX.

A 18 heures le 6th bataillon the King's own Scottish borderers est contre attaqué par des éléments de la 12ème et de la 21ème panzer division.

A 20 heures 30 une nouvelle attaque allemande est repoussée. Ainsi se termine la première journée de l'opération EPSOM. Le corps britannique a enregistré une percée de 6 km mais au prix de lourdes pertes.

Le 27 juin l'offensive du 8ème corps reprend pour se heurter dans la journée à une forte résistance allemande dans le secteur de GRAINVILLE SUR ODON, RAURAY( qui est au nord ouest de Belval). Sur le flanc droit le 10th Highland Light Infantry, dont l'objectif était GRAINVILLE SUR ODON, est arrêté par des tirs de chars camouflés avant même d'atteindre sa ligne de départ au sud du Haut du BOSQ qui se trouve à quelques centaines de mètres du lieu où nous sommes.

La journée du 28 juin est celle de la consolidation du " corridor écossais". La 44th (Lowland) brigade essaie de dégager la route qui relie le Haut du Bosq à Grainville. Le 6th bataillon the King's Own Scottish Borderers occupe dans la soirée un bois jouxtant Belval. Vers 19 heures le 8th Royal Scots Fusiliers avance vers BELVAL, mais à 21 heures les deux bataillons doivent faire face à une vive opposition allemande.

Le plan allemand prévoyait d'attaquer le saillant écossais, mais le Lieutenant-général O'Connor, le commandant du 8<sup>ème</sup> corps avait prévu cette éventualité. Dans la nuit du 28 au 29 juin, il avait fait regrouper la 15<sup>th</sup> Scottish division à l'ouest du Corridor et la 43<sup>th</sup> (Wessex) devait défendre le front est.

Pendant ce temps, la bataille fait rage de CHEUX à Gavrus à deux kilomètres environ de part et d'autre de Grainville.

Le 28 juin à 18 heures 30 les allemands lancent une attaque avec 3 bataillons d'infanterie et des chars dans l'axe de la route NOYERS CHEUX. Grâce aux plans d'attaque trouvés sur un officier allemand, un bouchon défensif est constitué à l'ouest de CHEUX. Dans la soirée le 6<sup>th</sup> King's Own Scottish Borderers est envoyé en couverture.

Au sud de l'Odon à Gavrus, la situation devient critique.

Au Nord de l'Odon la 15<sup>th</sup> Scottish division repousse quelques attaques allemandes. Mais la contre-attaque de la division SS HOHENSTAUFEN et de groupes de combat démarre vers 7 heures du matin le 29 juin dans l'axe de la route de NOYERS au Haut du Bosq à quelques centaines de mètres du domaine de BELVAL à la charnière du 8<sup>ème</sup> et 30<sup>ème</sup> corps britannique.

Est particulièrement atteint le 6<sup>th</sup> King's Own Scottish Borderers dont les compagnies résistent héroïquement à BELVAL dans un siège prolongé. A 16 heures les allemands pris sous un violent tir d'artillerie, lèvent le siège. Le 6<sup>ème</sup> King's Own Scottish Borderers compte 140 victimes.

Pour conclure nous citons le major général SIR GORDON MAC MILLAN et nous nous associons à lui pour vous remercier profondément:

"La 15<sup>ème</sup> division écossaise entra dans la bataille avec de grands espoirs et un moral merveilleux. Elle émergée de là après de grands succès avec l'esprit élevé qu'elle n'avait jamais perdu et fut félicitée en termes glorieux par le général MONTGOMERY. Mais ses pertes étaient sévères."